

PRECIO 5 Centavos

LA PINTA

PORTE PAGO

Valores y giro a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 187

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Desprestigio del parlamentarismo

El régimen parlamentario, que parecía constituir el nervio de la democracia burguesa y el medio armonizador entre el pueblo y las castas dominantes, ha fracasado víctima de sus excesos... No quiere decir esto que los gobiernos hayan dado demasiada intervención al pueblo en los asuntos políticos y administrativos, en desmedida de la soberanía del primer mandatario—rey o presidente—, sino simplemente que las camarillas políticas han hecho del parlamento el refugio de su incapacidad y la enrutada para llevar a cabo sus emboscadas electorales.

La corrupción parlamentaria fué señalada hace tiempo por los anarquistas. El proletariado, víctima de los caudales locales, del poder central y de las castas amparadas por la fuerza del Estado, rechazó esa pretendida soberanía del plebiscito. Y únicamente los políticos marxistas, entregados al juego electoral de los viejos partidos, llegaron a complacerse en el descrédito de un régimen de engaño y de mentidas igualdades políticas y a cuya sombra operaban las camarillas servilistas de la plutocracia.

Ahora, convencidos de la impotencia de la ley para regular la vida de los pueblos, frente a la creciente corrupción de los gobiernos y al descontento de los pueblos defraudados en sus esperanzas, los profesionales políticos reaccionaron contra la democracia y se esfuerzan en desarticular la máquina electoral montada en los parlamentos. La defensa o el ataque del régimen parlamentario, para los que aspiran al poder y sostienen la necesidad de gobiernos fuertes que impidan el proceso de descomposición social, señalado en los últimos años de guerras civiles y revoluciones populares, involucra un propósito de retroceso espiritual: la implantación de regímenes despóticos y absolutistas que confieran al poder a castas hereditarias y por derecho divino.

Los pueblos nada tienen que agradecer a la democracia. El régimen popular no pudo poner de acuerdo el principio de autoridad con los derechos consagrados en la ley. La explotación de la clase obrera no fué atenuada con los reglamentos del trabajo, con las leyes protectoras de la mujer, del niño y de los ancianos gastados en la labor improba, y los gobiernos surgidos de elecciones populares repitieron los vicios, las corruptelas, los abusos y los atropellos de los más absolutistas dinastas y de las más oprobiosas dictaduras. ¿Cómo es posible esperar de parte del pueblo, frente a un golpe como el realizado por los militares monárquicos de España, que surja un movimiento de opinión y de fuerza en defensa del desmoronado parlamento? ¿Qué garantías ofrece al proletariado español el sistema parlamentario, con sus emboscadas y zancadillas, con sus camarillas turnadas en el poder y con toda la sentada de vicios y corrupciones alimentados por todos los pescadores en el río revuelto de la política?

El proletariado español no confiaba en el parlamento. No acepta tampoco la dictadura militar impuesta por el cuartelazo de Primo de Rivera. Pero la título de qué y en defensa de qué principios, de qué estrictos morales y de qué realidades económicas, debe hacer el pueblo español una cuestión de parlamentarismo o de absolutismo monárquico? Lógicamente, porque está contra el régimen desmoronado y contra los usurpadores del poder civil— porque no puede avenirse a un sistema de explotación y miseria que consagra su esclavitud con o sin parlamento—, el proletariado debe buscar en sí mismo, en sus fuerzas consustanciales, en sus energías, la solución de un problema que no podrá ser resuelto con golpes de Estado y sucesiones dictatoriales en un gobierno impotente para solucionar los problemas más inmediatos.

El desprestigio del parlamentarismo favorece los golpes de fuerza que van depilando los regímenes democráticos hasta ahora tolerados por el capitalis-

mo. Pero, juzgando ese proceso reaccionario del punto de vista económico, no se puede atribuir a la suplantación de la democracia con gobiernos de dictadura, un cambio substancial en las condiciones generales de la clase obrera. Con las mismas armas que empleó para defenderse de la democracia, defendió el proletariado al mismo tiempo sus intereses y salvaguardó sus conquistas morales y materiales. Y el sistema político que surja de esas dictaduras será, en sus manifestaciones jurídicas y en su política social, lo que le permitan o eleven los trabajadores organizados y el espíritu general de los pueblos sacudidos por la actual crisis.

Un corresponsal, lamentándose de la falta de opinión civil en el pueblo español y de la ausencia de todo propósito que suponga una defensa de la Constitución y el régimen parlamentario desmoronados por el "directorio", decía lo siguiente:

"Las clases trabajadoras, que desprecian el caciquismo político, negándose por lo general a ejercitar el derecho del voto, porque advierten que los fraudes electorales les impiden obtener la representación adecuada a su fuerza numérica, también desaprueban la dictadura militar, no obstante concepcionar que este gobierno capatazado supera al de los políticos corruptos. Hasta ahora, sin embargo, se han abstenido de expresar sus opiniones manteniendo una actitud de tranquilidad, no obstante el hecho de la restricción de sus privilegios".

Esa opinión expresa muy poca cosa. Sin embargo, el corresponsal prevé acontecimientos políticos relacionados con la supresión del régimen parlamentario en España, como si existiera por el momento el deseo de recuperar lo perdido. ¿A qué fines puede favorecer la restauración del poder civil, que supone el entroncamiento de las camarillas políticas que ordenaron las masas de obreros, los encarcelamientos, las condenas ordinarias, la ley de fugas y todos los procedimientos inquisitoriales ensayados para extirpar el sindicalismo?

"El "directorio", comenta el mismo corresponsal, se considera aparentemente justificado desconociendo la Constitución escrita, en vista de los abusos que prevalecieron bajo el sistema parlamentario; pero, cuando el general Primo de Rivera proclamó el "directorio", prometió hacer dentro del término de tres meses otras reformas en el sistema político, mediante las cuales quedaría abolido el vicio sistémico del caciquismo político y se produciría un depuramiento en las entidades directivas de la vida nacional."

"La implantación de este nuevo sistema, según palabras del propio "directorio", contenidas en una nota oficial, quedaría ahora aplazada por un nuevo período de cinco meses, durante el cual los edificios del Congreso y del Senado serán destinados a otros fines, y la nación permanecerá sin representantes políticos".

Y todo eso, naturalmente, lo tolera el pueblo español. Los trabajadores no aceptan la dictadura militar impuesta por el cuartelazo de Primo de Rivera. Pero, ¿deben pensar siquiera en defender a los políticos de profesión, secundando la tentativa llevada a cabo por Romanones y Melquiades Álvarez en el sentido de defender la Constitución y el régimen parlamentario? De ninguna manera.

Después de la dictadura militar volvió a un régimen político de transacción entre los viejos y nuevos servidores de la monarquía. El proletariado nada tiene que esperar de la sucesión del "directorio", aun en el caso de que los "herederos" salieran de los partidos populares y constituyeran un nuevo partido para sustituir a la derribada máquina parlamentaria.

El parlamentarismo está en crisis. Y de esa crisis no se salvan ni las dictaduras que tratan de apuntalar a los gobiernos desmoronados...

Las preocupaciones de Albión

La poderosa Albión está preocupada con el giro que toman los acontecimientos mundiales. Las intranquilidades de Oriente, las vicisitudes de Asia y la astuta e interesada indiferencia del Tío Sam, colocan al imperio británico en una situación difícil. Y ya el orgullo inglés tuvo que doblegarse ante Mustafa Kemal bajó, renunciando a la posesión de Constantinopla y a la prevalencia política y comercial en el vecino Oriente.

El desconcierto de la poderosa y orgullosa Albión, se ha encargado de traducirlo en una lamentación dirigida al Parlamento en su sesión de clausura, el recuperador de Gran Bretaña y sus dominios. En el mensaje real, al tratar el problema del Ruhr y de las reparaciones, se dice lo siguiente:

"Mujeres y católicos: Mi gobierno inició recientemente, en colaboración con Estados Unidos, negociaciones encaminadas al nombramiento de una Comisión encargada de estudiar y fijar la capacidad de Alemania para el pago de las reparaciones. Desafortunadamente no ha sido posible conseguir el asentimiento del gobierno francés para esta proposición que, según se esperaba, permitiera resolver el problema de las reparaciones. Mi gobierno sigue con mucha ansiedad a la actual situación económica en Europa, pues de ella depende en gran parte el arreglo de la cuestión. Se ha planteado una situación seria para Alemania, a la cual mi gobierno dedica sinceramente toda su atención."

Retificándose a la reciente conferencia imperial, el mensaje dice:

"Mi gobierno ha aprovechado la oportunidad que se le presentó en estas últimas semanas para celebrar una conferencia con los primeros ministros de los gobiernos de los dominios y con los representantes de la India. Las conferencias han terminado, habiendo precedido en ellas un espíritu de gran cordialidad y buena voluntad."

"Las importantes cuestiones que afectan las relaciones exteriores y la defensa de mi Imperio son examinadas cuidadosamente, y, sobre todo, se presta la especial atención al desarrollo del comercio dentro del Imperio, del cual depende en gran parte el bienestar del pueblo."

"Estoy convencido de que las condiciones de esta naturaleza tienen mucho valor para promover un espíritu de cooperación mutua entre mi pueblo. Tanto aquí como en ultramar."

"Miembro de las Camarillas. Os agradezco todas las disposiciones que habéis tomado en servicio del bienestar público."

Estas preocupaciones internacionales se basan en la observación de los acontecimientos que se desarrollan en la misma Inglaterra. El proletariado inglés se agita agobiado por una crisis económica que no tiene solución y hasta pierde su proverbial calma para exigir violentamente su derecho a la vida. Y es esa crisis que realmente preocupa a Albión, poderosa ahora que va perdiendo sus prestigios como consumera y protectora de las naciones débiles.

Un complot peruano

También en Perú "hay complot"ados. El tiranuelo Leguía, que sueña con conspiraciones y vive en perpetua zozobra desde que asumió el poder, no confía ya ni de sus familiares. ¿Tan repente es ese caudillo de Lima, que ni sus mismos parientes lo toleran?

Los corresponsales anunciaban ayer que se había descubierto un complot para matar al presidente del Perú, sublevar las tropas y arrojar al gobierno. El plan, según esas informaciones, parece que fué preparado por los más íntimos del tiranuelo Leguía y que se descubrió, por pura casualidad. Los complotados, encabezados por Germán Leguía Martínez, miembro de la Suprema Corte de Justicia Nacional y ex ministro de Gobierno, habían preparado un depósito de bombas explosivas en la azotea de un hotel situado en las cercanías del palacio gubernamental y ubicado precisamente frente al departamento que ocupa el presidente de la República, doctor Leguía.

Los directores del plan subversivo habían previamente fraguado órdenes en las que se había sublevarado hábilmente la firma y rubrica del primer magistrado para diversas unidades del ejército, a efectos de que concurren en apoyo del doctor Leguía Martínez. El presidente de la República tuvo informaciones de lo que tramaba su primo, el miércoles, por la tarde, por haberle llevado la denuncia varios oficiales leales al gobierno.

En posesión de todos los antecedentes del complot, el Poder Ejecutivo procedió a la detención y su confinamiento en la Isla San Lorenzo, el doctor Germán Leguía Martínez, sus dos hijos y varias personas que actuaban en política, quienes se hallaban comprometidos a ciertos fines, por haberle llevado la denuncia varios oficiales leales al gobierno.

La información, se legraría abundante en comentarios terroristas. Pero, a lo mejor, no se tratará de un complot fraguado por el tiranuelo Leguía para desmoronarse de sus propios patines.

Una racha de crímenes

Los grandes tiranos de Wall Street están asustados. Sobre Nueva York, la ciudad de los rascacielos, de la estatua de la Libertad y de Ellis Island, se descargó una terrible racha de crímenes. Y es el babilonio y las cajas fuertes de los grandes plutócratas los que peligran en ese avance de la ola roja de la delincuencia legal.

Durante las 21 últimas horas, informa un corresponsal, se registró en Nueva York una ráfaga sin precedentes de crímenes. En vista de ello, la policía realizó una "razza" de víctimas proporciones. El servicio de patrullas fué reforzado por 2000 hombres y todos los agentes de policía y detectives, trabajando 16 horas por día. Los capitanes se hallan permanentemente de servicio. Todas las licencias fueron canceladas y los agentes de uniforme llevarán días permanentemente.

Y el corresponsal siguió, traduciendo la alarma de los grandes bandidos de Wall Street, agrega:

"Estas medidas de prevención fueron adoptadas a consecuencia de más de una decena de crímenes cometidos durante el día, el más grande de los cuales, fué el asesinato de dos mensajeros de Banco, a quienes los malhechores robaron \$5000 dólares. Ambos fueron matados a tiros, en forma atroz. En otros casos ocurridos ayer, los criminales impusieron a sus víctimas las ordenes "Arrojense al suelo y plegue las manos", y los hechos alcanzaron su punto culminante cuando dos ladrones, en plena Quinta Avenida, arrojaron un recipiente de residuos a través del cristal de un escaparate, apoderándose de pieles por valor de 10.000 dólares. Los ladrones lograron escapar. La "razza" se extiende a las salas de billares y a los restaurantes de los bajos fondos. Al mismo tiempo las autoridades policíacas están tan convencidas de un decreto de prohibición de la venta de armas, porque según la opinión del comisar Mr. Enright, el uso de armas es una de las causas principales del avance de la criminalidad. También censura a los Bancos porque permiten que sus empleados conduzcan grandes sumas sin custodia policial."

Las causas del crimen... ¿Es que los yanquis se preocupan de eso? De seguro que la Pátala roja que pasa sobre Nueva York no ablandará el corazón de los bandidos que se refugian en Wall Street, ni les hará reflexionar sobre las consecuencias de su avaricia.

Con reforzar los servicios policíacos y prohibir el uso de armas a posibles

delincuentes de baja categoría, la ciudad de los grandes tiranos quedará a cubierto de nuevas ráfagas de crímenes.

La reacción aprieta

Ya pensábamos que un día nos les fuéramos a atragantar a la policía y la rebelde tolerancia de que empezara a gozarse hace algún tiempo, en lo que se refiere a libertad de pensamiento, sería estinguída lentamente. Ya no se permite la más leve expresión de la propaganda anarquista en las calles, ni aquella que, teniendo objetivos de carácter cultural, es molestiva.

El Centro Cultural "F. Angelino", de Villa Crespo, ha sido obligado de que no se autorizara el acto público anunciado para hoy a las 20 horas, en las calles Trinitario y Arcevo y patrocinado por el mismo.

Pero a pocas, perecerá todo derecho, por legítimo que sea, bajo la dictadura nazi del meloso presidente Alvear. La burguesía no tiene más que un alma y esa la expresan todos los gobernantes, sea cualquiera su color político. Si fuéramos tan listos como los bolcheviques, elevaríamos un alegato al juez para anular la reacción, aunque no lográramos la seguridad de que ésta dejase por tal medio de meternos los lomos. Pero, como no lo somos, ni tampoco cámbulos, nos limitamos a protestar, hay por medio de signos gráficos, y cuando podamos, por medios más efectivos.

En ese afán trabajamos en el de preparar el ánimo colectivo para la operación que en día de la guillotina, enjuiciada que en día los acres del privilegio.

Todo lo demás se lo concedemos con mucho gusto a los revolucionarios averbales e inmundos que hacen bolchevismo en Buenos Aires.

Concurso de animales gordos

Ayer se inauguró un concurso de animales, para otorgar el premio a la mayor gacota. Los diarios de la fecha, publicaron grabados exhibiendo las figuras de los animales que se presentaron para intervenir en el ferreo.

No concurren a este concurso Ángel Plata ni el presidente Alvear. Los diputados socialistas tampoco entrarán en los Bretes para hacer admirar sus natas prominentes.

En cuanto a los comunistas, nada pueden decidir por ahora, dada la escasez de sus organismos. Su primer anhelo es penetrar al pesebre en que han reunido grana sus congéneres de otros partidos. Después verán...

Por lo incoherente, si se exponen en cualquier concurso de bestias, les será difícil exhibirse en la calle a la admiración pública.

Por lo poco sea va lejos: a un pesebre primero, a una exposición de animales más tarde.

EL HAMPA SINDICAL

Poco a poco van apareciendo en la superficie las ruinas de ese naufragio sindical que supone la existencia de la U. S. A. Juzgamos sin pasión. Disponemos por un momento el sentimiento de repugnancia que suscita la acción caudales y mal intencionada de los que se han dado a la funesta tarea de neutralizar la identidad emancipadora entre el proletariado, para examinar sucintamente sus consecuencias.

La corrupción más visible no está operando en el campo adversario. Todo naufraga allí, como impulsado por una tempestad. Floja la oscura ambición de los que se consagran tímidos de esa nave desartada con caracteres bien notorios, y son indolentes las actitudes pudentas, bien o mal inspiradas, de los que a todo trance quieren salvar prestigios que nunca tuvieron.

Si fueran honrados buscarían el origen del mal en sus propias fuentes. Observarían cómo el convencionalismo es quien dicta normas a la acción de los directores. Verían la carencia de alma revolucionaria que los caracteriza. Notarían, sin mucho esfuerzo, cómo los que han levantado rando aparte del proletariado en virtud de una convicción real y honesta, sino de acuerdo con particulares intereses.

Fuó el deseo de no comprometerse en luchas intensas que reclama el momento y con propias del proletariado que posee un vigoroso dinamismo ideológico. El culto del neutralismo es la negación de toda moral

El intelectualmente pibeyo, vano y presuntuoso, de alma eficientemente burguesa, nudo, esos campos tristes y sin vegetación. Estelleja esa tierra virgen, transmutándose todo el veneno de su espíritu emponzoñado por morbos seculares. De ahí todas esas consecuencias, funestas a inventibles por virtud de los malos sembradores.

Acaba de probarse que las actividades infames de los que trafican con el decoro proletario no han conado, pese a las actitudes beatíficas de los dirigentes del cotarro adormecido a los anarquistas, de los remilgos de honestidad, gritados en todos los tonos estos últimos tiempos, y del propósito manifestado de depurar de zetas aquel campo infundado.

Lo que hierve en el sindicalismo neutro

Pese a nuestra buena voluntad, no es posible negar que Ballestrín, profesional del chantaje, sigue teniendo sus cómplices en el seno del proletariado de enfrente. Lo evitamos si última tentativa, para la cual debió de contar con parciales que lo instruyeron respecto a los nombres de los que debía valerse para favorecer sus pro-pósitos y donde debían aplicarse. He, fuera de todo

MOVIMIENTO OBRERO

Huelgas

Boo. Olidos Varios

San Antonio de Areco
Comunicamos a los obreros del gremio en general, que los trabajadores de la fábrica de mosaicos del burgués García Franco, se hallan en huelga, porque no han podido cobrar los jornales de cinco meses atrás hasta hoy, que les adeuda el capitalista.
Reclamamos, pues la solidaridad de todos los obreros conscientes. — El Secretario.

Obreros Ladrilleros

(Lobos—F.C.S.)
Avismos a los camaradas ladrilleros y a todos en general, que hallamos en huelga el gremio de ladrilleros y anejos de esta localidad, se pide a todas las organizaciones afines, no se dejen sorprender por nuestros explotadores.
¡Solidaridad, camaradas! Viva la huelga.—La Comisión de huelga.

Carpinteros, Ebanistas, A. y Anexas

A pesar de los días que corren desde la declaración del movimiento en la carpintería mecánica, Avenida La Plata 632 y que pronto hará un mes, el personal sigue firme e infranqueable hasta obtener el triunfo que ya está cercano.
El patrón, no sabiendo más qué hacer, recurre nuevamente a los diarios pidiendo "obroses libres", que creemos lo será otro fracaso, por cuanto los que ha tenido hubieron como por encanto y es hoy el día en que estarán en la Pampa o en otro lugar parecido.
Firmes camaradas, que las cosas marchan favorables. — El Comité de Huelga.

La huelga que los compañeros de la casa de varillas de Juan Ginzoro, sita en Cobreña 2856 se sostiene con el entusiasmo del primer día. El dueño no desea, may al contrario. Una nota de bien merecida protesta la dan los huelguistas pequeños, los que hacen declaraciones de rebeldía tal, que creemos no habrá hombre bien nacido que sea capaz de tentaciones.
Camaradas del gremio, por la solidaridad de nuestro triunfo, que es el vuestro.
El Comité de Huelga.

Acosteros Unidos

Con la misma intensidad y firmeza, prosiguen los conflictos que este gremio sostiene con las firmas Newell, Gultman y Rodríguez, Rondeau, 1732, y Guido Glave, Herrera 403.

Prosiguiendo la táctica que les es característica, en vano intentan dar salida a sus mercaderías, valiéndose de toda clase de mentiras y engaños, agregando lo que existe ninguna clase de boicot contra sus casas, por cuanto ellos están trabajando con personal federado. Tal es la práctica que usan los corredores de esas casas en los negocios de repuestos de automóviles de la Capital, y hasta en las provincias, según nos comunican los camaradas de Córdoba, Rosario de Santa Fe y Entre Ríos. Todo será inútil mientras no declaren su infranqueabilidad y no acepten las justas reclamaciones de sus obreros. — La Comisión.

E. O. de Lloristas

(Sección Llavallol)
El conflicto con la cervecaría Beckert. Compañeros: Seguid propagando este boicot, pues la Beckert usa de las mismas mañas que el zorro.
La Beckert, no pudiendo acumular más millones sobre millones, como lo hacía en años anteriores, se complice en hacer pasar sus productos por ferrocarril, de un punto a otro de esta región. Como los comerciantes a quienes van consignados no pueden dar salida a dichos productos, vuelven de nuevo a la fábrica, para ser arrojada por un caño que desemboca en un pequeño arroyo.

Trabajadores: no bebáis cervezas Pilsen, Africana y Africana extracto doble, marca Beckert. — El Comité de huelga.

Sindicato de Costineros, Mozos y Anexas (Tucumán)

Comunicamos a los obreros del gremio, que el Plaza Hotel se halla en conflicto con sus obreros. A fin de quebrantar el movimiento, ha destacado al sinvergüenza Manuel Larrazabal para que reclute carteros. Esperamos que los obreros conscientes sabrán constatar como merecen, las proposiciones de este miserable. — El Secretario.

Obreros Panaderos (Salta)

Prosigue la huelga que el personal planteó a la panadería Española a raíz de las manipulaciones realizadas por los burgueses para burlar el pliego de condiciones. La huelga es unánime — El secretario.

Convocatorias

"Trabajo" de Montevideo

Para el martes 20, a las 20.30 horas, en Chacabuco 629, se cita a los compañeros que han concurrido a las anteriores reuniones y a todos los que se intere-

resan por la propaganda anarquista en la vecina orilla.
A los compañeros paqueteros y suscriptores se les avisa por última vez que se pongan al corriente.
Lo mismo a los poseedores de listas de suscripción pro "Trabajo". — El Agente.

Obreros Herradores

La C. A. invita a los compañeros de Malabar y sus alrededores a la asamblea seccional que se efectuará el domingo 18, en el local de la calle Chascomús y Larrazabal a las 6.30 horas.
Todos los miembros de la comisión deben concurrir a esta asamblea. — El Secretario.

Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y A.

La Comisión invita a los compañeros de la C. pro Pie-nic y camaradas de buena voluntad, a que concurran el lunes 19 a las 20 horas, a nuestro local Bartolomé Mitre 3270. — El Secretario.

A. A. Chaffeurs y Natiferos

Para el martes 20, en Bné. Mitre 3270, a las 21 horas, quedan citados los componentes y simpatizantes, para tratar un asunto que no se puede postergar.
Tenemos aún buen número de ejemplares de periódicos en Secretaría. Los que deseen repartirlos, pueden pasar a retirarlos. — El Secretario.

A. O. Cultural de Boca y Barracas

Se convoca a reunión general a todos aquellos hombres que sientan, como nosotros, anhelo de libertad y se preocupan por las luchas redentoras de los patrias del trabajo, a la asamblea de hoy, a las 18 horas, en Patricios 1866. — El Secretario.

Federación O. Local Cordobesa

A los gremios de la ciudad y a los lectores de LA PROTESTA.
Después de una serie de convocatorias para integrar amhos consejos y el comité pro presos, sin conseguir que los compañeros se interesen, hacemos un último llamado a los gremios adheridos, a fin de reintegrar los Consejos Local y Provincial, que están careciendo de más de la mitad de sus componentes, inclusive el secretario del primero. Dicha reunión se efectuará el martes 20 del corriente, a las 21.30 en Rosario de Santa Fe 327. — Por los dos Consejos: El Secretario popular.

Obreros en Dulce Unidos

El lunes 19, a las 20.30 horas, en nuestro local social, Paraná 134, se reúne en asamblea general este gremio para tratar una importante orden del día. — La Comisión.

Obreros Ladrilleros y Anexas

Se invita a los trabajadores del Ladrillo en general, a la asamblea extraordinaria que, con motivo del pliego de condiciones a presentar se realizará el domingo 18, a las 14 horas, en Bartolomé Mitre 3270.
Esperamos que los compañeros sabrán considerar la importancia de este asunto, por lo que todos deben concurrir. — La Comisión.

Obreros Motalitas

De acuerdo con la resolución de la última reunión, se invita al gremio a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 18, a las 8.30 horas, en nuestro local Bartolomé Mitre 3270, para dar lectura y discutir el pliego de condiciones. — El Secretario.

Unión Expendedores de Nafta

La asamblea de huelguistas y cesantes se efectuará el sábado 17, a las 14 horas, en Alsina 323. — El C. de huelga.

A. A. de Obreros Metalúrgicos

Los componentes de esta agrupación, quedan citados para el martes 20, a las 20 horas, en el local de Costumbrero.
Hay asuntos de importancia que resolver, por lo que se recomienda la presencia de todos. — El Secretario.

C. A. "ASPIRACION A REALIZAR"

Este Centro, no pudiendo efectuar balance de la función del 8 del corriente, en pro del C. pro Presos y Deportados, porque las siguientes instituciones: Conductores de Carros, Méico Humanidad del Porvenir y Comité pro Presos, (así como de Avellaneda), como así, también los de Lavadores de Autos de la Capital) no han entregado aún las entradas de dicha función; el Centro, por tercera vez, los invita a que así lo hagan para el lunes 19, a las 20.30, en el local obrero Alvar Núñez 610.
Quedan invitados para la fecha sus adherentes y simpatizantes. — El Secretario.

Obreros Albaliles y A.

A los Obreros Albaliles y Anexas de Barracas
El momento de responsabilidad y de prueba del obrero albalil, frente a la prueba del obrero albalil, no puede eludir los llamados que hacemos para iniciar un intenso período de propaganda y reorganización.
No es posible permitirnos contentuen-

te. las crueldades que se cometen con nosotros y nuestros hijos; callar no es de hombres; congreso de hombres es plegarlo a la cañilla patriótica. ¡A la lucha, pues, hasta conseguir la libertad de todos.
En la creencia de que ninguno faltará a la asamblea que se efectuará el domingo 18, a las 9 horas, en el local Patricios 1866 (Barracas), os esperamos. — La Comisión.

Conductores de Carros

La C. A. invita a los secretarios seccionales para el domingo 18 a las 8 de la mañana, en el local Patricios 1866, para tratar asuntos muy urgentes. — El secretario.

Obreros del Puerto de la Capital

Invita al gremio a la gran asamblea que se realizará el domingo 18, a las 8 horas, en el local Chacabuco 629, para tratar una importante orden del día y sentir las conferencias que el compañero Lalltalaro y un delegado de la F. O. R. A. nos darán. Compañeros estibadores, os esperamos. — La Comisión.

Comité Pro Presos (Avellaneda)

Invitamos a las instituciones de Avellaneda, sindicatos, agrupaciones y bibliotecas, a que envíen delegados a la reunión que este Comité realiza en Rivadavia 76, Pinero, el miércoles 25 a las 20 horas — El Secretario.

Pintores Unidos

¡Pintores! Si verdaderamente os sentís dignos de llamárosos hombres y no esclavos; de luchar por la emancipación de la humanidad y no seguir perpetuando la injusticia del Estado, la ignorancia religiosa y la explotación del hombre por el hombre, acudid a las asambleas generales del gremio, que tendrá lugar el día 18, a las 8.30 de la mañana, en nuestra secretaría Bartolomé Mitre No 3270, para continuar con el interesante orden del día de la asamblea anterior y poder ver la manera más eficaz de acabar con la apatía y resignación nuestra y los abusos de los empresarios.
Todos los obreros del pincel, socios o no socios, quedan invitados. — El secretario.

Unión Expendedores de Nafta

A los compañeros huelguistas y cesantes se les notifica que concurrán a la asamblea mixta que se efectuará en la calle Suárez 2034, a las 8.30 horas, el domingo 18. — El Comité de Huelga

Notas Varias

Comité Pro Presos (Corral de Bustos)

Se avisa a los compañeros poseedores de billetes de rifas de este comité, lo devuelvan para antes del 25 de Noviembre, lo que no haya vendido. — El Secretario.

Grup. Cultural de O. Tranviarios

Comunicamos que esta agrupación ha puesto en circulación listas de suscripción voluntaria pro edición del periódico anarquista tranviario de distribución gratuita, que aparecerá brevemente.
Los compañeros que quieran hacer circular listas o enviar donaciones, dirijan a sí Isidro Villalobos, Bartolomé Mitre 3270, Bs. Aires. — El Secretario.

Donaciones para el pliego

Donación de Manuel Molina tres años para servilleta, una libreta de apuntes, dos globos terráqueos y un sistema planetario en miniatura. Id. de José A. Forté un bilero.
En esta administración se reciben donaciones para el boicot-rifa para el próximo picnic. — B. P. (German) (Tucumán)

Recomendamos a las instituciones afines

y compañeros nos remitan libros, folletos y periódicos para nuestra mesa de lectura, pues carecemos del material suficiente como para llevar adelante la obra emancipadora que empieza a hacerse carne en el corazón y el cerebro de todos los que trabajan y sufren.
Correspondencia a Manuel Cervino. Valores y giros a Juan C. Medina, Las Heras 51, Tucumán.

Paraná

Ponemos en conocimiento de los compañeros suscriptores de esta localidad, que a partir del 30 del mes en curso, suspenderemos el envío de este diario, a todos los que no se pongan al corriente con esta agencia.

Al tomar esta resolución lo hacemos

por el hecho de que hay suscriptores que, titulándose anarquistas o simpatizantes con nuestro ideal, no pagan por nosotros, mientras que otros —padres de familia— que pagan puntualmente, a costa de sacrificios, puesto que ganan jornales muchos más bajos que los nuestros por costumbre.
Advertimos también, que en adelante pasaremos a cobrar los días 2 y 16 de cada mes, pues nosotros no tenemos tiempo de sobra para andar todos los días tras de ellos.
Esperamos que este llamado tenga la virtud de despertar el buen sentido de los compañeros suscriptores. — El Agente.

Ateneo Anarquista

Próximamente aparecerá editada en folleto la conferencia del compañero Anatól Gorelich, titulada "La Revolución Social" y que fué leída hace poco tiempo en el teatro Armonía. El ejemplar se venderá a 0,10 centavos. Las bibliotecas, agrupaciones, sindicatos y paqueteros que deseen adquirir en cantidades, gozarán de un descuento de 25 por ciento. Pedidos a nombre de Pedro García, Estados Unidos 335.

Obreros Albaliles y Anexas

Se hace saber a los obreros albaliles de este barrio, que a fin de extender la organización de nuestro gremio y para mayor facilidad de los trabajadores que desean la organización, se ha constituido una sección en la calle Jonte y Sánchez, a donde deben dirigirse en lo sucesivo para asociarse y para todo lo que se relacione con nuestro sindicato.
La secretaría permanece abierta los días: martes y jueves, sábado y domingo de 14 a 19 horas. — El secretario seccional.

Comité Pro Presos (Salta)

La rifa que tenía en circulación este Comité, se jugó a fines de Octubre, resultando premiados los siguientes números:
1º Premio: 017 — 2º Premio: 910.
Para retirar los premios: Florida 518 — El Comité.

L'AVVENIRE (Periódico Anarquico)

Mettiamo a conoscenza dei compagni e lavoratori italiani che il primo numero del suddetto periodico uscirá il prossimo 1º Dicembre.
Colui che volessero collaborare inviando articoli e corrispondenze, possono indirizzare a Carlo Fontana, Perú numero 1337.
Quei compagni che intendessero abbonarsi, li avvertiamo che il prezzo d'abbonamento é volontario — Il Comitato.

COMITE PRO PRESOS

Comunicamos a los poseedores de números de rifa, que resultaron premiados los siguientes números:
1º Premio: 338 — 2º premio: 202 — 3º premio: 198.
Los poseedores de números premiados pueden pasar a retirar los premios en nuestra secretaría, Bartolomé Mitre No 3270. — La Comisión.

PIC - NICS DE LA ANTORCHIA

A fin de evitar coincidencias de fechas con otras instituciones en la realización de Pic-Nics, hacemos públicas para que sean tenidas en cuenta las fechas de los tres pic-nics que se realizarán en la presente temporada: el domingo 16 de Diciembre; el 20 de Enero y el 17 de Febrero. — El Administrador.

AVISO

Pedimos a los compañeros que posean material de propaganda anarquista en los siguientes idiomas: alemán, checo, italiano y castellano, nos lo envíen para facilitar nuestra labor; pues hacia esta provincia afluyen grandes cantidades de inmigrantes de las nacionalidades citadas. Envíen a nombre de Antonio B. Hineña, calle Alvarez 510, Tucumán.

Un grupo de compañeros "golondrinas" conjuntamente con algunos compañeros de esta localidad, pedimos a las agrupaciones y C. de Estudios Sociales que editen folletos o periódicos, nos los manden para su difusión, pues ésta es época propicia, por la aglomeración de trabajadores en esta zona.
Dirección: Tomas Guardia, Hernando (F. C. A.)

Para todo lo relacionado con la Editorial A. Zuccarelli, de la calle Estados Unidos 1893, dirigirse la correspondencia a su nuevo local Terrada número 1074 (Flores).

DONACIONES

Pro Diario

Roque 5.00
S. Riva 1.00
J. Suárez 0.50
Escobero 0.50
Hernida 1.00
H. O. 1.00

Pro Badowitzky

J. Suárez 0.50
Ferrer 0.50
R. O. 2.00

Comité pro Presos y Deportados

Recolectados por el compañero Maggío—San Antonio Oeste—Sin lista 21.00
Buchaca 2.00
L. Murillo 1.00
Pascual 0.50
Martín 1.00
Carrasco 1.00
Uno que no fué a la fiesta 1.00
C. Biele 1.00
Vera 3.00
F. Matarulla 2.00
S. Riva 16.40
G. Galvano 385.00
Suma anterior 450.99

Folleto Kronstadt.

S. O. Ladrilleros y A. por 1000 30.00
folletos: 3.00
Chiaparelli—Dein Funes 3.50
Martín—Necochea 3.00
S. de Mozos—La Plata 3.50
Vicente Correira 10.50
Lista 35 Panaderos—Chacabuco 3.00
B. P. y J. B. Alberdi—Pergamino 11.00

Para Cervoni

Galeano 1.00
Dieste 2.00

Agrup. A. "Brazo y Cerebro" (Tucumán)

Lista No 91 recolectado por Acérrimos Unidos 19.10
Para "Fede" 1.00
Mirabelli Filippo 5.00



Biblioteca Popular de P. Patricios

La Revista Blanca que hasta ahora se vendía a 0.30 centavos el ejemplar, será vendida a 0.20. Por pedidos a Nicolás Valderrey, Los Patos 2019 Bs. Aires.

Agrupación "Amor, Ciencia y Libertad"

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros en general, que tenemos en prensa el folleto de gran actualidad de E. Girard, "Trabajador no votes; soldado no mate", el cual se vende "Patriotismo" de M. Bakounine.
Por cantidades mayores de 20 números a 0.05; número suelto: 0.10. Los interesados pueden desde ya hacer sus pedidos acompañados del importe a nombre de José Fernández Otero, Leones, 4382.

AGRUPACION EL COMBATE

Esta agrupación, en su deseo de seguir su norma de difundir la propaganda por medio del folleto, ha puesto en pret. el folleto "El Asaltador" de P. Kropotkin, esperando de los compañeros su ayuda con el pedido de ejemplares, a pesos 2.50 moneda nacional, el cien. G.iros, volgues a Antonio González, Calle de Correo No 16, Asunción, Paraguay. Agradecemos la reproducción en la prensa anarquista. — LA Agrupación.

Funciones y Conferencias

Federación O. Provincial de Bs. Aires

Patrocinado por esta entidad, el domingo 18, a las 16 horas, se llevará a cabo un mitin en el cruce de las calles Pavón y Mitre de Avellaneda, protestando contra la condena que pesa sobre los compañeros Mathen y Nicolau. En este mismo acto se discutirá una orden del día, protestando contra los tiranos de España. Los anarquistas de Bs. Aires, Avellaneda y pueblos circunvecinos deben concurrir a este mitin que es el último de la serie organizado por esta provincial. — El Consejo.

Agrupación A. de Lanús

En Banfield, el domingo 18 a las 9.30, conferencia anarquista, en Maipú y Alsina.

Centro Cultural "F. Ameghino"

El picnic a beneficio de este centro, se realizará el domingo 25, en Olivos, sobre la playa, calle José G. Paz 2876. Habrá música, diversos juegos, buffet; pero, no obstante, se recomienda llevar la merienda.
Horario de trenes: eléctrico de Belgrano, desde las 4.39 en adelante; a vapor, de Colegiales, desde las 5.33 en adelante.
Entrada general, 40 centavos. Niños gratis.—La Comisión.

Entrada general, 40 centavos. Niños gratis.—La Comisión.

Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y Anexas

El domingo 25, se llevará a cabo, en el paraje denominado "Tres Arboles", en San Isidro, el picnic que organiza esta sociedad, y cuyo beneficio se va a tribuir en la siguiente forma: 9.70 por ciento para el C. P. Presos y el 25 por ciento para la biblioteca del gremio. Habrá banda de música, buffet, bañar rifa, ruleta y todos aquellos juegos propios de estos actos.
Horario de trenes: Desde Retiro, a las 5.40; desde Colegiales, a las 5.53; desde Belgrano E., a las 6. (Cada 20 minutos hay trenes).
Entrada general, 30 centavos. Niños gratis.

Obreros en Dulce

El viernes 23, a las 21 horas, se llevará a cabo, en el Teatro Boodo, calle Boedo 956, una función y conferencia, a beneficio de esta entidad. La compañía Zanetta, que actúa en dicho teatro, pondrá en escena el siguiente programa: "Mateo", drama en un cuadro y tres actos, de Armando Discépolo. "En Familia", comedia dramática en tres actos, de Florencio Sánchez, y "Barco Amarrados", sainete original de Gaspar. Este compañero dará una conferencia sobre un tema de actualidad.
Localidades a precios de costumbre